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En Lintzoain, en la Casa Consistorial del Valle de Erro, siendo las 17:30 horas, del día  
20 de diciembre de 2023, se reunió el  M. I. Ayuntamiento  del Valle de Erro al objeto de 
celebrar sesión ordinaria, en primera convocatoria, con la asistencia de las señoras 
Concejalas y de los señores concejales, Doña Elena Jiménez Rey, Dña. Miren Nekane 
Nuño Iturri, Don Oier Zaldua Ortiz de Guzmán, Don Enrique Garralda Erro, Doña Teresa 
Bidaurreta Azcarate y Don Juan Luis Fermín Gil García, bajo la presidencia de la Sra. 
Alcaldesa, Doña  Leire Remiro Esnoz, asistiendo como Secretaria  la de la Corporación 
Dña. Marisol Ezcurra Irure.  
Previo al inicio del primer punto del orden del día, el concejal del Grupo AIVE, Sr. Gil 
García y la concejala de Haize Morea, Sra. Jiménez Rey, informan que van a grabar la 
sesión. 

1.-  APROBACIÓN  ACTA  DE SESIÓN DE 25 DE OCTUBRE Y 16 DE NOVIEMBRE 
DE 2023 
Se acuerda por unanimidad aprobar el acta de 25 de octubre de 2023 
Se acuerda por unanimidad aprobar el acta de 16 de noviembre de 2023 
 
2-  CONOCIMIENTO DE RESOLUCIONES DE ALCALDÍA EMITIDAS DESDE EL 20 
DE OCTUBRE HASTA EL 15 DE DICIEMBRE DE 2023. 
Informa la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, del contenido de las resoluciones adoptadas 
desde 20 de octubre hasta el 15 de diciembre de 2023.  
Toma la palabra el concejal Sr. Gil, que comenta que no está como otros años la 
resolución con el listado del alumnado de las ayudas al estudio y le extraña ya que es un 
tema público, contesta la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz que respecto a este tema ha 
habido diferentes formas de resolver y en esta ocasión se ha optado por resolverlas en 
la comisión y hacer resolución de alcaldía genérica sin presentar los datos de los 
particulares por el tema de protección de datos, en todo caso como corporativos todos 
tienen acceso al expediente, en la comisión se acordó que no era necesario llevar la 
resolución a pleno y por tanto que en el acta constara toda la lista de personas 
beneficiadas por la ayuda, lo que si se puede adjuntar a la resolución dicho listado. Lo 
que si constan son las denegadas por ser nominativas. 
La alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, informa que la resolución 174 relativa al uso de la sala 
propiedad del Concejo, se ha recurrido por el Concejo de Erro y está pendiente de 
contestación y que la resolución 170 anula y corrige la resolución 133 relativa a licencia 
de obras para ejecución de pista de titularidad municipal por el Sindicato de Baigorri 
Dándose los/as concejales/as por enterados/as. 
 
3.- APROBACION DEFINITIVA EXPEDIENTE DE CUENTAS 2022 
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Informa la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz que que transcurrido el periodo de alegaciones 
sin que se formulara ninguna, lo que procede es aprobar definitivamente el expediente 
de cuentas del ejercicio 2022. 
Los derechos reconocidos netos son 1.276.187,06, las obligaciones reconocidas netas 
son  1.158.703,17 y el remanente de tesorería es de 1.117.288,21 €. 
Se acuerda por unanimidad: 
1º.- Aprobar el expediente de cuentas del ejercicio 2022 y proceder a su remisión al 
Gobierno de Navarra. 
 
4.- APROBACION PRESION FISCAL 2024 
Se incorpora a la sesión la concejala Sra. Bidaurreta. 
Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, que plantea mantener los mismos tipos 
que el año pasado, salvo para el impuesto de Contribución Territorial, que propone 
aumentarlo, de conformidad con lo acordado en sesión de fecha 30 de diciembre de 2020 
(incrementar un 0,02, cada año hasta alcanzar el 0,25%) 
Se acuerda por unanimidad, aprobar la siguiente presión fiscal para el año 2024: 
1.- Contribución Territorial: tipo de gravamen único de 0,23 sobre el valor catastral de 
rústica y urbana resultante de la Ponencia de Valoración. 
2.-Fijar el 3 por ciento sobre el presupuesto de ejecución material el tipo de gravamen 
del impuesto sobre Construcciones, Instalaciones y Obras. (Tarifa mínima 30 €) 
3.-Aplicar el índice 1,10 a las tarifas de impuesto de actividades económicas 
4.- Respecto al impuesto sobre el incremento del valor de los terrenos de naturaleza 
urbana, aplicar los porcentajes máximos establecidos en el artículo 175 de la Ley Foral 
2/1995. Fijando el tipo de gravamen en el 8,6 %. 
 
5.- APROBACION MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS 2023 

La alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, da la palabra a la secretaria Sra. Ezcurra, para que 
explique la modificación presupuestaria objeto del presente punto. Toma la palabra la 
secretaria Sra. Ezcurra, que informa que es necesario aprobar la siguiente modificación 
presupuestaria, por no haber bolsa suficiente para afrontar el exceso de gasto en relación 
con la partida de mantenimiento de pastos, la partida era de 19.000 euros y se ha gastado 
unos 27.000 euros, no es necesario hacer la modificación de toda la diferencia pero si 
de 2.672,70 euros para poder realizar el gasto. 

1ª.- Se amplia la partida y se financia con remantente de tesorería 

APROBACIÓN INICIAL DE EXPEDIENTE DE HABILITACIÓN DE SUPLEMENTOS 
CREDITO DEL PRESUPUESTO GENERAL ÚNICO PARA 2023 
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MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS 
 

PARTIDA DENOMINACION IMPORTE 
 1    4121 2219900 MANTENIMIENTO PASTOS  2.672,70 

 
 

TOTAL MODIFICACIONES 2.672,70 

 
 

FUENTES DE FINANCIACIÓN 
 

PARTIDA DENOMINACION IMPORTE 
 1    87000 REMANENTE GASTOS GENERALES 2.672,70 

 
 

TOTAL FUENTES DE FINANCIACIÓN 2.672,70 

 

La corporación acuerda por unanimidad aprobar la modificación presupuestaria 
planteada. 

Todo esto se realiza en virtud de lo dispuesto por los artículos 212 y siguientes de la Ley 
Foral 2/1995 de las Haciendas Locales de Navarra. 

De conformidad con el artículo 276 de la Ley Foral 6/1990 de 2 de Julio de la 
Administración Local de Navarra, este Expediente queda expuesto al público por espacio 
de 15 días hábiles en Secretaría Municipal, al objeto de que pueda ser examinado por 
quien lo desee y, en su caso, presentar las reclamaciones que se estimen pertinentes. 

Si no se formularan reclamaciones, este Expediente así aprobado se considerará 
definitivo y cumplido el trámite de publicación del resumen del mismo. 

6.- APROBACION CALENDARIO FESTIVOS  
Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz que presenta la siguiente propuesta de 
calendario 2024, informando a su vez que el calendario laboral se aprobará en el 
siguiente pleno ya que todavía no ha sido publicado por el Gobierno de Navarra y por 
tanto la gestoría no lo ha podido enviar. 

Se acuerda por unanimidad: 

1º.- Aprobar el siguiente calendario de fiestas locales: 

Fiesta patronal San Juan   24 de junio    
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San Nicolás:                       5 de diciembre 

2º.- Trasladar el presente acuerdo a las entidades bancarias ubicadas en este municipio 
y a cuantas entidades y organismos afecte dicho calendario para su conocimiento y 
efectos oportunos. 

7.- APROBACION REVISION PONENCIA VALORACION 
Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, que informa que la ponencia actual 
finaliza el marzo de 2024 y por tanto procede llevar a cabo una revisión de la misma 
debiendo acordar en sesión proceder a una nueva revisión de la ponencia de valoración 
que debe realizarse cada cinco años. 
Se acuerda por unanimidad: 
1º.- Renovar la ponencia del valoración del Ayuntamiento del Valle de Erro 
2º.- Adjudicar el trabajo de redacción de la ponencia a Tracasa y aprobar el presupuesto 
que ha presentado de  6.835,35 €. 
 
8.- APROBACION CONVOCATORIA AYUDAS PARA EL IMPULSO Y APOYO DE 
POLÍTICAS PÚBLICAS DE JUVENTUD Y APROBACION DE ELABORACION O 
ESTUDIO DEL PLAN LOCAL 
Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, que plantea la posibilidad de presentar 
un proyecto a la convocatoria de ayudas para el impulso y apoyo de políticas públicas de 
juventud y aprobacion de elaboracion o estudio del plan local. El proyecto lo prepararía 
Artelan, empresa que dinamizó y elaboró el proceso participativo de juventud, 
manteniendo con ellos una reunión mañana para trabajar en él, ya que hay muy poco 
tiempor para presentar la solicitud. En todo caso todo el trabajo hecho en el proceso 
participativo va a ayudar a preparar el diagnóstico y si es el caso el plan local, objeto de 
esta convocatoria. 
Se acuerda por unanimidad presentar solicitud a las ayudas ayudas para el impulso y 
apoyo de políticas públicas de juventud y aprobacion de elaboracion o estudio del plan 
local. 
 
9.- PROYECTOS TURÍSTICOS PSTD (Plan de Sostenibilidad Turística en Destino) 
 - Plan anti incendios (adjunto doc. PPIncendios Erro) 
 - Proyecto Kaizen-Refugio de Sorogain-musealización digital (adjunto 
documento) 
Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, que informa que se ha trabajado en el 
área correspondiente en tres proyectos, si bien al pleno se traen dos de los tres, ya que 
el tercer proyecto no está finalizado por lo que se procederá a convocar un pleno 
extraordinario antes del 15 de enero para presentarlo y aprobarlo. A ello hay que añadir 
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que respecto al proyecto elaborado por Kaizen sobre el refugio de Sorogain-
musealización digital, la técnica de Gu-Pirinioa-Cederna, ha planteado algunas 
observaciones que se deben estudiar y por tanto se va a proceder a su retirada para 
trabajarlo más y poder aprobarlo en la sesión extraordinaria comentada.  
A la vista de lo cual, se acuerda por unanimidad aprobar el proyecto de redacción de 
Plan anti incendios redactado por Basartea con un coste de 15.000 euros más IVA y 
presentarlo al Plan de Sostenibilidad Turística en Destino. 
  
10.- MOCIÓN MASACRE EN GAZA  
Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, que informa que desde la Mesa del 
Pirineo ha llegado al Ayuntamiento una moción en apoyo y contra la masacre que está 
ocurriendo en Gaza y se presenta al pleno para su aprobación. 
Toma la palabra el concejal Sr. Garralda que informa que su grupo se va a abstener 
porque en la moción no se hace referencia al ataque terrorista de Jamas en Israel y 
entienden que debiera haber aparecido todo. 
Tras lo cual, y dando paso a la votación, se acuerda con cuatro votos a favor (Remiro 
Esnoz, Jiménez Rey, Nuño Iturri y Zaldua Ortiz de Guzmán) y tres abstenciones 
(Garralda Erro, Bidaurreta Azcarate y Gil García) aprobar la siguiente moción que se 
transcribe íntegra a continuación, remitendo el acuerdo al Parlamento de Navarra a los 
efectos oportunos: 
 
MOCIÓN MASACRE EN GAZA 
Pedimos al Parlamento Navarro que: 
 
1- Exija el cumplimiento de la legalidad internacional a las partes del conflicto, 
particularmente las resoluciones de la ONU.  
2- Denuncie la orden de evacuación dada por Israel a más de 1 millón de personas 
provocando un desplazamiento forzoso contrario al derecho internacional y pida la 
entrada de ayuda humanitaria restaurando el acceso de la población a agua, electricidad, 
alimentos, medicamentos y todo lo esencial para la vida. 
3- Denuncie el castigo colectivo que Israel está ejecutando sobre la población gazatí 
ya que según la Ley de los conflictos armados que incluye entre otras a las Convenciones 
de Ginebra y la Convención de la Haya, el castigo colectivo es, no solo un Crimen de 
guerra, sino que está tipificado como Crimen de Lesa Humanidad. 
4- Por tanto, solicitamos al Parlamento de Navarra que inste al Gobierno de España 
que actúe conforme a su deber de cumplir y hacer cumplir la Legalidad Internacional 
vigente y exija un alto al fuego inmediato y permanente. 
 
11.- MOCIÓN RED DE PERSONAS TORTURADAS EN NAVARRA  
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Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, que informa de la siguiente moción que 
desde la Asociación “Red de Personas Torturadas de Navarra”, se propone que se 
apruebe por esta corporación y si es así se remita el acuerdo a la Consejería de 
Relaciones Ciudadanas y a la Dirección General del Departamento de Paz y Convivencia 
asi como a la Asociación “Red de personas torturadas en Navarra”. 
 
Tras lo cual y dando paso a la votación, se aprueba por unanimidad la siguiente moción 
que se trasncribe íntegra a continuación: 
 
El 12 de febrero de 2022 se creó la Asociación “Red de personas torturadas en Navarra”, 
con la finalidad de dar un paso más en la reclamación de la verdad, el reconocimiento, 
la reparación y en la garantía de no repetición para las personas navarras que han sufrido 
malos tratos y torturas por motivación política en la Comunidad Foral. 
Esta asociación está elaborando un censo de personas torturadas y a día de hoy son ya 
más de 1.000 los casos recogidos, seis de ellos en este municipio. 
Según datos difundidos por la Asociación, se han registrado: 
- Más de 1.000 casos de torturas. 
- Dos personas muertas a causa de las torturas padecidas: Mikel Zabalza y Antonio Goñi 
Igoa. 
- Una condena del Tribunal de Derechos Humanos de Estrasburgo al Estado Español 
por torturar a Igor Portu y Mattin Sarasola. 
- Cuatro condenas del Tribunal de Derechos Humanos de Estrasburgo al Estado Español 
por no investigar las denuncias de torturas a cuatro ciudadanos navarros (Oihan Ataun, 
Javier Beortegi, Patxi Arratibel e Iñigo González). 
- Un informe del año 2011 elaborado por el Comité Europeo para la prevención de la 
tortura, dando credibilidad al testimonio de torturas de tres personas navarras. 
- Al menos 101 localidades navarras se han visto afectadas por la tortura. 
En los últimos años desde las Instituciones públicas se están dando pasos para 
esclarecer estos casos. En junio de 2019 se publicó el “Proyecto de investigación de la 
tortura y malos tratos en la Comunidad Foral de Navarra entre 1960-1978” encargado 
por el Gobierno de Navarra al Instituto Vasco de Criminología (IVAC), en el que se recoge 
entre sus conclusiones la necesidad de ampliar el estudio a los años siguiente a 1978 
para comprender la dimensión real de la tortura y los malos tratos en Navarra. 
 
El 19 de enero de 2023 se abrió plazo de presentación de solicitudes para la declaración 
de la condición de víctima de motivación política conforme a lo establecido en la “Ley 
Foral 16/2019 de 26 de Marzo de reconocimiento y reparación de las víctimas por actos 
por motivación política provocados por grupos de extrema derecha o funcionarios 
públicos”. 
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El pasado 7 de febrero de 2023, el Instituto Vasco de Criminología (IVAC-KREI), 
prensentó en el Parlamento de Navarra, el informe titulado “Investigación sobre la tortura 
y otros malos tratos en Navarra desde 1979 a la actualidad” realizado tras la adjudicación, 
en junio de 2022, de la subvención pública impulsada por el Departamento de Relaciones 
Ciudadanas a través de la Dirección General de Paz, Convivencia y Derechos Humanos. 
En este informe se constata que la suma de los datos obtenidos en la investigación 
anteriormente realizada (1960-1978) y la actual (1979-2015), presenta un universo de 
casos, desde el punto de vista cuantitativo, con una cifra final proyectada que superaría 
los 1.068 casos sobre 891 personas afectadas para el periodo de tiempo 1960-2015. 
De las 101 localidades que se han visto afectadas por la tortura ya son 53 las que han 
mostrado su solidaridad y reconocimiento a las personas navarras víctimas de la tortura 
y malos tratos. 
Todas estas actuaciones son un claro ejemplo de que en los últimos años se están dando 
avances en el camino de la verdad, el reconocimiento y la reparación a todas las 
personas que han sufrido vulneraciones de derechos humanos. Le debemos a la 
sociedad, a las futuras generaciones, esclarecer lo ocurrido, ya que es la forma más 
efectiva para erradicar la práctica de la tortura. 
Los poderes públicos debemos contribuir al conocimiento de la verdad sobre la 
vulneración de los derechos humanos por actos de motivación política y al 
reconocimiento y reparación de estas víctimas. Por ello, también los 
ayuntamientos/entidades locales debemos dar pasos efectivos para avanzar en el 
reconocimiento de la verdad y la reparación. Más si cabe si entre sus ciudadanos se 
cuenta con personas que han sufrido esa lacra. 
 
Por todo ello, presentamos la siguiente 
 
PROPUESTA DE RESOLUCIÓN 
1.- El Ayuntamiento de Erro manifiesta su solidaridad y reconocimiento a las personas 
navarras víctimas de la tortura y malos tratos y especialmente con las personas vecinas 
de este municipio. 
2.- El Ayuntamiento muestra su compromiso a contribuir en el conocimiento de la verdad 
y la reparación de los posibles casos que hubiese. 
3.- El Ayuntamiento insta al Gobierno de Navarra a realizar todas las actuaciones 
necesarias para prevenir y eliminar la practica de la tortura y los malos tratos 
estableciendo mecanismos de no repetición. 
4.- El Ayuntamiento dará traslado de esta resolución al Gobierno de Navarra, a la 
Consejería de Relaciones Ciudadanas y la Dirección General del Departamento de Paz 
y Convivencia para su conocimiento e informará de su aprobación a la Asociación “Red 
de personas torturadas en Navarra” al siguiente correo electrónico: 
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nts.harremanak@gmail.com  
 
12.- PROPUESTA PLATAFORMA DE DEFENSA DEL PATRIMONIO NAVARRO  
Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, que informa de la siguiente propuesta 
que desde la Plataforma de Defensa del Patrimonio Navarro, se ha remitido al 
Ayuntamiento para su aprobación y que viene motivada por la indebida inmatriculación 
de bienes por la Iglesia. Propuesta que consiste en una colaboración económica con su 
acción y que en el caso del este ayuntamiento atendiendo a su población es de 200 
euros/año. 
Toma la palabra el concejal Sr. Garralda que informa que su grupo va votar en contra 
porque al final el patrimonio que tiene el ayuntamiento son dos iglesisa Loizu y Ardaitz y 
ven que si se consigue revertir las propiedades al Ayuntamiento lo siguiente será acercer 
caso de su reparación cuando entienden que quien debiera hacerlo es el Arzobispado.  
Tras lo cual, y dando paso a la votación, se acuerda con cuatro votos a favor (Remiro 
Esnoz, Jiménez Rey, Nuño Iturri y Zaldua Ortiz de Guzmán) y tres votos en contra 
(Garralda Erro, Bidaurreta Azcarate y Gil García) aprobar la propuesta planteada por la 
Plataforma de Defensa del Patrimonio Navarro, y colaborar con la aportación de 200 
euros anuales. 
Trasladar a la Plataforma de Defensa del Patrimonio Navarro, el acuerdo adoptado a los 
efectos oportunos. 
 
Fuera del orden del día y por motivos de urgencia se propone por la alcaldesa Sra. 
Remiro Esnoz incluir para su aprobación el pliego de condiciones relacionado con el 
transporte de alumnado de la enseñanza posobligatoria. Transporte que el año pasado 
mediante convenio fue subvencioado por el Gobierno de Navarra y que este año parece 
que también va a ser así, en este año a través de la Dirección General de Adminsitración 
Local. El pliego de condiciones del año pasado hubiera servido porque era posible la 
prórroga pero como los precios han cambiado y las rutas también, ya que las rutas 
concilian horarios y desplazamientos, se deber proceder de nuevo a sacar a licitación 
para la adjudicación del mencionado servicio de transporte.  
La concejala Sra. Nuño, además informa de que parte de las ayudas individualizadas a 
las familias por parte de Educación ya se están recibiendo y las ingresaran a su vez en 
la cuenta del Ayuntamiento y que parece ser son de más cuantía que las del año pasado 
Se acuerda por unanimidad tratar el punto y por unanimidad aprobar el pliego de 
condiciones que regula el transporte de alumnado de la enseñanza posobligatoria, pliego 
al que se adjunta un anexo con el recorrido de cada una de las rutas, procediendo a su 
publicación en el Portal de Contratación de Navarra y Plataforma Plena. 
 
13.- INFORMACION VARIA 
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Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz que como en el pleno anterior se va a 
informar en función de las áreas de trabajo creadas: 
Area 1 (Bien estar, salud e igualdad) Informa la concejala Sra. Jiménez Rey 
Proceso participativo de juventud 
Se informa que el 9 de noviembre se mantuvo la reunión con los representantes de 
juventud y la corporación donde se se dejó constancia de los temas más importantes 
para ellos, como son: vivienda, comunicación por parte del Ayuntamiento y participación 
en temas como el día del Valle y otros. Mostaron su satisfacción por el proceso que se 
había hecho y querían seguir manteniendo espacios así de trabajo. 
La corporación se da por enterada 
Igualdad 
Se informa de la reunión mantenida el 23 de noviembre en Aribe con la Mesa de Gestión 
de la que forman parte las alcaldias y personas delegadas representantes de los 
Ayuntamientos en la mesa, donde la Agente de Igualdad presentó la hoja de ruta y se 
creó una comisión de igualdad formada por 3 representantes de los ayuntamientos y por 
asociaciones o gente con interés en trabajar en esta área. Se informó del gasto tenido 
durante el año 2023 que para el Ayuntamiento ha supuestos por gastos de personal 
1.480 euros y por gastos del servicio 424 euros, así como del presupuesto previsto para 
el ejercicio 2024, cuyo coste para el Ayuntamiento será de 3.152 euros de personal y 
468 euros de gastos de servicio, descontando ya la subvención.   
Se informa también de los actos realizados en celebración del 25 N, que salieron muy 
bien, si bien hubo fallo en cuanto al reparto de sobres ya que a mucha gente del Valle no 
le llegaron los sobres, y para futuros años se debe repartir al menos con quince días de 
antelación al 25 N.  
Respecto al proyecto subvencionado por el INAI, quedan por ejecutar un par de acciones. 
Ayudas 0,7 
En cuanto a las ayudas 0,7, se han presentado dos solicitudes.  
Desas 
Respecto a las Desas, hay que preparar los cursos de reciclaje que toca hacerlos en 
años impares, y aunque este año no se ha hecho no hay problema en realizarlos en 
enero sin que penalice por haber pasado el plazo. 
Plan Local de Adicciones 
Por último, se informa que hoy, a esta misma hora, se está realizando la presentación 
del progama de “pause” de Antox (Plan de Adicciones), se ha creado una mesa técnica 
y se está a la espera de que se cree una mesa política. Se repartirá el plan de adicciones, 
así como el acta de la mesa de gestión de igualdad. 
La corporación se da por enterada. 
 
Area 2 (cultura, deporte y euskera) informa la concejala Sra. Nuño 
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Escuela de música 
Se informa del presupuesto para el 2024 de la escuela de música. Este año hay menos 
alumnado del Valle de Erro, por lo que al Ayuntamiento le corresponde pagar algo menos, 
ascendiendo la cantidad a 12.220,00 euros. 
La corporación se da por enterada. 
Biblioteca Berragu 
El concejal Sr. Zaldua, informa en relación con una carta enviada por el Gobienro de 
Navarra, instando a los Ayuntamiento partícipes de la Biblioteca Berragu a cesar a Mikel  
Albisu como coordinador del club de lectura con motivo de su pasado vinculado a ETA. 
Los ayuntamientos de la zona, mantuvieron una reunión con el Director General de 
Cultura y el Director General de Convivencia y Memoria para tratar sobe dicha carta al 
no entender el sentido de la misma. Reunión en la que el Gobierno de Navarra mantuvo 
su postura según ellos por un tema ético más que jurídico puesto que legalmente no 
parece que puedan hacer nada. A la vista de lo cual, los Ayuntamientos han decidido 
mantener a esta persona y que siga coordinando dicho club de lectura al tratarse de un 
club que está en marcha desde hace cuatro años que funciona con regularidad y cuyo 
coordinador ha sido siempre el mismo sin problema alguno hasta la fecha y no teniendo 
en este momento ninguna causa pendiente. 
La corporación se da por enterada. 
Concierot 3 de diciembre 
Se inorma por último del concierto celebrado el 3 de diciembre que fue muy bien y la 
coral que cantó agradeció enormemente el trato dado.  
La corporación se da por enterada. 
 
Area 3 (empleo, industria eficiencia energética, turismo, desarrollo rural) concejala 
Sra. Jiménez Rey 
Over trails  
La alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, informa sobre una carrera forestal a celebrar 
organizada por una agencia de tursimo con mucha experiencia en este tipo de 
actividades, que convocó a varias entidades afectadas al transitar por ellas y en nuestro 
caso, a una reunión informativa a la que acudió la concejala Sra. Jiménez Rey, 
informando a su vez que que va a haber una presentación pública en enero abierta a la 
ciudadanía para explicar en que consiste. En todo caso del Ayuntamiento se pide 
colaboración en cuanto a materiales o servicios pero no ayuda económica. 
La corporación se da por enterada. 
Plan de Desarrollo Rural PDR  
Se informa por la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, que se abre la nueva convocatoria del 
PDR, y el grupo de trabajo correspondiente va a estudiar y trabajar en la misma. 
La Corporación se da por enterada. 
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Consorcio Urrobi 
Así mismo, informa que ya están en marcha las cámaras de video vigilancia. 
La Corporación se da por enterada. 
Guifinet  
Informa a su vez, que en relación a la banda ancha y fibra municipal en el área se esta 
bastante preocupados necesitando una reunión urgente para enero con Guifinet para 
determinar y aclarar, por un lado, las competencias para admitir o denegar a otras 
operadoras sus despliegues de fibra porque parece que hay cierta confusión legal y por 
otro, porque preocupa el tema de las caídas de servicio que si bien se trató ya en una 
reunión en julio, el tema no está solucionado. Temas que se seguirán trabajando en el 
área. 
La Corporación se da por enterada. 
Albergue Sorogain 
Se informa que se han mantenido reuniones con los arrendatarios del albergue de 
Sorobain por un lado para revisar temas que estaban pendientes de resolver que venían 
de años atrás y para revisar el pliego de condiciones con ellos respecto de su 
cumplimiento, entre otras cuestiones del horario ya que no se cumpen este momento no 
se cumple y se está estudiando una adecuación del mismo con el fin de que se pacte el 
que sea y se cumpla.  
La Corporación se da por enterada. 
Agenda 21 y Red Nels 
Se informa por la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, que la convocatoria para 2024 de la 
Agenda 21 esta abierta y se va a estudiar y que respecto a la Red Nels, el 30 de octubre 
tuvo lugar la reunión de la Asamblea General de la Red Nels donde se eligio la comisión 
rectora y en la vocalía de agendas en la que está incluida la nuestra, agendas de 4000 
a 10.000 habitantes, se nombró como vocal a Arantxa Arregi.  
La Corporación se da por enterada. 
 
Area 4 (montes, ganadería, pastos, medio ambiente, patrimonio, residuos) informa 
la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz 
Proyecto castaños 
Informa el concejal Sr. Zaldua de que el viernes pasado vino la montera a dar una charla 
abierta al público sobre un proyecto que quiere llevar a cabo en Laurentxi relacionado 
con los castaños así como una serie de actuaciones como la “mata rasa” y que la gente 
supiera el porqué de dichas actuaciones.   
La Corporación se da por enterada.  
ZEC 
Informa la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, de la reunión del Comité del Pilotaje de la Zec, 
con sede en el Ayuntamiento, acudieron todas las entidades convocados, acudiendo 
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también el concejo de Zilbeti porque había solicitado su incorporación al Comité, aunque 
ahora mismo, según informó la técnica del Gobiero de Navarra, tal y como está 
constituida la ZEC eso no es posible, porque hay un número de entidades y ya están 
cubiertos. El plan de gestión fue una de las primeras ZEC de Navarra y no se ha renovado 
hasta ahora porque el Gobierno estaba con otros ZEC. Han pasado el documento que 
se trasladará a la Corporación y han dado un plazo de tres semanas para presentar 
alegaciones u observaciones.  
Este tema de la ZEC interactua con la Red Explora al compartir ámbito de actuación, por 
ello y antes de seguir avanzando con la Red Explora hay que trabajar la ZEC o al menos 
ir paralelamente porque hay temas que se solapan. No se pueden tomar decisiones en 
la Red sin contar con la ZEC ya que parte de sus acciones afectan a la ZEC. 
La Corporación se da por enterada.  
 
Area 5 (urbanismo, infraestructuras, vivienda) informa la concejala Sra. Nuño 
Gestión Nieve 
Informa la concejala Sra. Nuño de la reunión con el tema de la nieve mantenida en 
Espinal, en donde entre otras cuestiones se acordó que de la limpieza de la nieve en 
Espinal se encargara Beñat Barberena de Garralda.  
La Corporación se da por enterada.  
Tabar Servicio mantenimiento aguas  
Informa de la revisión de depósitos llevada a cabo con Tabar viendo sus condiciones y 
lo que se puede mejorar, procediendo además a realizar la limpieza del depósito de 
Ardaitz. Por otro lado, Tabar propuso presentar una propuesta para instalar cloradores 
automáticos, si bien todavía no se ha presentado.  
La Corporación se da por enterada. 
Derribo Ardaitz y daños cementerio  
La concejala Sra. Nuño informa que en reunión de mañana se tratarán entre otros asutos 
estos dos temas que están pendientes de resolver.  
La Corporación se da por enterada. 
EMOT 
La alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, informa que a fecha 18 de diciembre la Comisión de 
Ordenación del Territorio del Gobierno de Navarra, ha aprobado la EMOT y el concierto 
previo. 
La Corporación se da por enterada. 
 
Area 6 (economía, cuentas, presupuestos, hacienda, impuestos) informa La 
concejala Sra. Jiménez Rey 
Presupuestos 2024 
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La concejala Sra. Jiménez Rey, informa de la intención de convocar reunión de la 
corporación para trabajar los presupuestos del ejercicio 2024. 
La Corporación se da por enterada. 
 
Area 7 (concejos, pueblos, pirineo, administración local) 
Reunión Concejos 
La alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, informa que se tiene intención de convocar una nueva 
reunión en enero con los concejos y tener una toma de contacto con las nuevas 
presidencias de concejos y con algunos otros temas que están pendientes.  
Se informa que el Concejo de Zilbeti ha solicitado una reunión para tratar diferentes 
temas como bsuras, la borrasca Dana, el Plan de Infraestructuras Locales etc. 
La corporación se da por enterada. 
Mesa Pirineo  
La alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, informa de dos reuniones mantenidas, la última de ellas 
el 12 de diciembre, para trabajar enmiendas a presentar a los presupuestos de Navarra 
y el 11 de enero será la próxima reunión para conformar la Mesa del Pirineo definitiva de 
esta legislatura. 
La Corporación se da por enterada. 
Jornada “La Administración cerca de Ti”  
La alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, informa sobre la jornada organizada por la Delegación 
de Gobierno en Navarra en colaboración con el Ayuntamiento, que tendrá lugar el 23 de 
enero en el Ayuntamiento abierta a toda la ciudadanía. Se trata de una formación en 
herramientas TIC, hubo una primera jornada y se repite esta segunda de refuerzo. 
La Corporación se da por enterada. 
 
Area 8 (fiestas, eventos, erroibarko eguna) informa la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz 
Jornada Mugalur 
La alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, informa que a la jornada convocada en Urepel, no se 
pudo acudir.  
La Corporación se da por enterada. 
 
14.- RUEGOS Y PREGUNTAS 
No se formulan. 
 
Y no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión siendo las 19:10 h. del mismo 
día, de lo que doy fe. 
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Lintzoainen, Erroibarko udaletxean, 2023ko abenduaren 20ko 17:30ean, Erroibarko 
Udala bildu zen lehen deialdian ohiko bilkura egiteko. Bertaratuak: Elena Jiménez Rey, 
Miren Nekane Nuño Iturri, Oier Zaldua Ortiz de Guzmán, Enrique Garralda Erro, Teresa 
Bidaurreta Azcarate eta Juan Luis Fermín Gil García, bilkuraburu alkatea, Leire Remiro 
Esnoz izan zen, eta idazkaria, udalbatzarena, Marisol Ezcurra Irure.  
Gai zerrendari ekin baino lehen ETI Taldeko Gil Garcia zinegotziak eta Haize Moreako 
Jimenez Rey zinegotziak bilkura grabatuko dutela jakinarazi dute. 

1.- 2023ko URRIAREN 25EAN ETA AZAROAREN 16AN EGINDAKO BILKUREN 
AKTEN ONESPENA. 
Udalbatzak erabaki du aho batez 2023ko urriaren 25eko bilkuraren akta onartzea. 
Udalbatzak erabaki du aho batez 2023ko azaroaren 16an egindako bilkuraren akta 
onartzea. 
 
2- 2023ko URRIAREN 20tik ABENDUAREN 15a ARTE ALKATEAK EMAN DITUEN 
EBAZPENEN INGURUKO INFORMAZIOA 
Alkateak, Remiro Esnoz andreak, 2023ko urriaren 20tik abenduaren 15a arte eman 
dituen ebazpenen inguruko informazioa eman du.  
Gil zinegotziak hartu du hitza, eta esan du ez dagoela aurreko urteetan bezala ebazpena, 
ikasleen zerrenda eta ikasteko laguntzak jasotzen dituena, eta harrituta dagoela, gai 
publikoa baita. Remiro Esnoz alkateak  erantzun du gai honi buruz ebazteko modu 
desberdinak egon direla, eta, oraingoan, erabaki dela batzordean ebaztea eta 
alkatetzaren ebazpen orokorra egitea, partikularren datuak aurkeztu gabe, datuen 
babesari dagokionez. Nolanahi ere, udalbatzako kide guztiek dute espedienterako 
sarbidea. Batzordean erabaki zen ez zela beharrezkoa ebazpena osoko bilkurara 
eramatea, eta, beraz, aktan laguntzaren onuradun izan diren pertsonen zerrenda 
agertuko zela. Zerrenda hori ebazpenari erantsi ahal zaio. Onartu ez direnak agertzen 
dira, izendunak direlako. 
Remiro Esnoz alkateak jakinarazi du 174 ebazpena, Kontzejuaren aretoaren erabilerari 
buruzkoa, Erroko Kontzejuak errekurritu duela eta erantzunaren zain dagoela, eta 170 
ebazpenak baliogabetu eta zuzendu egiten duela 133 ebazpena, Baigorriko Sindikatuak 
udal titulartasuneko pista egiteko obra-lizentziari buruzkoa. 
Udalkideak jakitun dira. 
 
3.- BEHIN BETIKO ONESTEA 2022. URTEKO EKITALDIAREN KONTUEN 
ESPEDIENTEA. 
Alkateak jakinarazi du jendaurreko epean alegaziorik aurkeztu ez denez, 2022ko kontuen 
espedientea behin betiko onetsi behar dela. 
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Aitortutako eskubide garbiak 1.276.187,06 € dira, aitortutako obligazio garbiak 
1.158.703,17 € eta diruzaintzako gerakina 1.117.288,21 €. 
Aho batez erabaki da: 
1.- 2022ko kontuen espedientea onestea eta Nafarroako Gobernura igortzea. 
 
4.- 2024ko ZERGA TASAK 
Bidaurreta zinegotziak bilkuran sartu da. 
Remiro Esnoz alkateak hartu du hitza, eta iazko tasa berak mantentzea proposatu du, 
Lurralde Kontribuzioaren gaineko Zergaren kasuan izan ezik, zerga hori handitzea 
proposatu baitu, 2020ko abenduaren 30eko bilkuran erabakitakoaren arabera, hau da, 
urtero % 0,02ko tasa igotzea, % 0,25era iritsi arte. 
Udalak erabaki du aho batez 2024ko zerga tasak honakoak izatea: 
1.- Hirilurreko ondasunen gaineko kontribuzioa: Balorazio Ponentziaren ondoriozko 
landa- eta hiri-katastroko balioaren gaineko 0,23ko karga-tasa bakarra. 
2.-Ehuneko 3ko karga-tasa jartzea eraikuntza, instalazio eta obren gaineko zerga (EIOZ) 
ordainarazteko . (gutxieneko tarifa: 30 euro) 
3.-1,10 indizea jartzea jarduera ekonomikoen gaineko zerga ordainarazteko. 
4.-Hirilurren balio igoeraren gaineko zergari dagokionez, 2/1995 Foru Legearen 175. 
Artikuluan ezarritako gehieneko portzentajeak aplikatzea eta karga-tasa %8,6ko izatea.. 
 
4.- 2023ko AURREKONTUKO ALDAKETEN ONESPENA 

Remiro Esnoz alkateak eman dio hitza Ezcurra idazkari andreari, puntu honen xede den 
aurrekontuko aldaketa azal dezan. Idazkari andreak hartu du hitza eta aditzera eman 
duenez, beharrezkoa da hurrengo aurrekontu aldaketa onestea, larreak mantentzeko 
kontu-sailaren gastu soberakinari aurre egiteko behar adinako poltsarik ez dagoelako. 
Partida 19.000 eurokoa zen eta 27.000 euro inguru gastatu dira. Ez da beharrezkoa 
diferentzia osoa aldatzea, baina bai 2.672,70 eurokoa gastua egin ahal izateko. 

1.- Partida handitu da eta diruzaintzako soberakinaren bidez finantzatuko da. 

2023ko AURREKONTU OROKOR BAKARRARI KREDITU GEHIGARRIAK 
GAITZEKO ESPEDIENTEAREN HASIERAKO ONESPENA. 

 
 

AURREKONTUKO ALDAKETAK 
 

KONTUSAILA IZENA ZENBATEKOA 
 1    4121 2219900 BAZKALEKUAK MANTENTZEA  2.672,70 

 
 

ALDAKETAK OSOTARA 2.672,70 
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FINANTZAZIO ITURRIAK 
 

KONTUSAILA IZENA ZENBATEKOA 
 1    87000 GASTU OROKORRETARAKO SOBERAKINA 2.672,70 

 
 

FINANTZAZIO ITURRIAK GUZTIRA 2.672,70 

 

Udalbatzak erabaki du aho batez proposatutako aurrekontuko aldaketa onartzea. 

Hori guztia Nafarroako Toki Ogasuneko 2/1995 Foru Legearen 212. eta ondoko 
artikuluetan ezarritakoaren arabera egingo da. 

Nafarroako Toki Administrazioaren uztailaren 2ko 6/1990 Foru Legearen 276 
artikuluarekin bat, txostenak jendaurrean egonen dira 15 egun balioduneko epean 
udaletxeko idazkaritzan, nahi duen orok aztertu eta bidezko erreklamazioak egin ditzan. 

Erreklamaziorik aurkeztu ezean txostena behin betiko onetsitzat emango da baita haren 
laburpena iragartzeko izapidea betetzat ere. 

6.- JAI EGUNEN EGUTEGIA ONARTZEA  
Remiro Esnoz alkateak hartu du hitza eta 2024rako egutegi-proposamen hau aurkeztu 
du, eta lan-egutegia hurrengo osoko bilkuran onartuko dela jakinarazi du, oraindik ez 
baitu Nafarroako Gobernuak argitaratu eta, beraz, gestoriak ezin izan baitu bidali. 

Aho batez erabaki da: 

1.-Tokiko festen egutegi hau onartzea: 

San Juan festa:   Ekainaren 24a    

San Nikolas:             Abenduaren 5a 

2.- Erabaki hau Guardia Zibilaren kuartelera, Osasun Zentrora, Suhiltzaileen Parkera, 
udalerri honetan kokatutako banku-erakundeetara eta egutegi horretan eragina duten 
erakunde eta organismo guztietara helaraztea, jakinaren gainean egon daitezen eta 
dagozkion ondorioak izan ditzaten. 

7.- BALORAZIO PONENTZIA BERRIKUSTEA ONARTZEA 
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Remiro Esnoz alkateak hartu du hitza eta adierazi du gaur egungo ponentzia 2024ko 
martxoan amaitzen dela eta, beraz, bidezkoa dela hura berrikustea, eta bost urtean behin 
berriz ere berrikustea onartu behar dela. 
Aho batez erabaki da: 
1.- Erroibarko Udalaren balorazio ponentzia berritzea 
2.- Ponentzia prestatzeko lanak Tracasari adjudikatzea eta aurkeztu duten aurrekontua, 
6.835,35 €, onartzea. 
 
8.- GAZTERIAKO POLITIKA PUBLIKOAK SUSTATU ETA LAGUNTZEKO ETA 
TOKIKO PLANA EGITEKO EDO AZTERTZEKO LAGUNTZEN DEIALDIA ONARTZEA 
Remiro Esnoz alkateak hartu du hitza eta gazteriako politika publikoak bultzatu eta 
laguntzeko eta tokiko plana egin edo aztertzeko laguntzen deialdian proiektu bat 
aurkezteko aukera planteatu du. Proiektua Artelanek prestatuko luke. Enpresa horrek 
gazteriaren parte-hartze prozesua dinamizatu eta landu zuen, eta haiekin bilera eginen 
du bihar bertan lan egiteko, oso denbora gutxi baitago eskaera aurkezteko. Nolanahi ere, 
parte hartzeko prozesuan egindako lan guztiak diagnostikoa prestatzen lagunduko du, 
eta, hala badagokio, deialdi honen xede den tokiko plana prestatzen. Aho batez erabaki 
da laguntzetarako eskabidea aurkeztea, gazte politika publikoak bultzatu eta 
sostengatzeko eta toki plana prestatu edo aztertzeko. 
 
9.- TURISMO PROIEKTUAK HTJP (Helmugako Turismo Jasangarritasunerako 
Plana) 
 Suteen aurkako Plana (honi erantsita PPErro suteak doc.) 
 Kaizen Proiektua-Sorogaingo aterpea-musealizazio digitala (dokumentua 
erantsita) 
Remiro Esnoz alkateak hartu du hitza eta jakinarazi du kasuan kasuko arloan hiru 
proiektutan lan egin dela, nahiz eta osoko bilkurara hiruetako bi ekarri diren, hirugarren 
proiektua bukatu gabe dagoelako. Hori dela eta, bilkura berezi bat deituko da urtarrilaren 
15a baino lehen, aurkeztu eta onartzeko. Horri gehitu behar zaio Kaizen enpresak 
Sorogaingo-musealizazio digitaleko aterpetxeari buruz egindako proiektuari dagokionez, 
GuPirinioa-Cedernako teknikariak aztertu beharreko zenbait ohar egin dituela, eta, beraz, 
kendu egingo direla, gehiago landu eta aipatutako bilkura berezian onartu ahal izateko. 
Hori ikusita, aho batez erabaki da Basarteak idatzitako Suteen aurkako Plana 
erredaktatzeko proiektua onestea, 15.000 euroko kostuarekin gehi BEZa, eta Helmugako 
Turismo Jasangarritasunaren Planean aurkeztea. 
  
10.- GAZAKO SARRASKIAREN MOZIOA  
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Remiro Esnoz alkateak hartu du hitza eta jakinarazi du Pirinioetako Mahaitik mozio bat 
iritsi dela Udalera, Gazan gertatzen ari den sarraskiaren kontra, eta osoko bilkurara 
aurkeztu da, onets dadin. 
Garralda zinegotziak hitza hartu du eta bere taldea abstenitu egingo dela esan du, 
mozioan ez delako aipatzen Jamasek Israelen egindako eraso terroristarik, eta uste dute 
dena agertu beharko litzatekeela 
Horiek horrela bozketa egin da eta erabaki da aldeko lau botoz (Remiro Esnoz, Jiménez 
Rey, Nuño Iturri eta Zaldua Ortiz de Guzmán) eta hiru abstentzioz (Garralda Erro, 
Bidaurreta Azcarate eta Gil García) ondoren transkibatzen den mozioa onartzea eta 
erabakia Nafarroako Legebiltzarrera igortzea: 
 
GAZAKO SARRASKIAREN MOZIOA 
 
Nafarroako Parlamentuari eskatzen diogu: 
 
1- Gatazkako alderdiei nazioarteko legea betetzeko eskatzea, bereziki NBEren 
ebazpenak. 
2- Salatzea Israelek milioi bat pertsona baino gehiagori emandako ebakuazio-agindua, 
nazioarteko zuzenbidearen aurkako nahitaezko desplazamendua eraginez, eta eskatzea 
laguntza humanitarioa sartzea, herritarrek ura, elektrizitatea, elikagaiak, sendagaiak eta 
bizitzarako funtsezkoa den guztia eskura ditzaten. 
3- Salatzea Israelek gazatarrei ezartzen ari dien zigor kolektiboa; izan ere, besteak beste, 
Genevako Konbentzioak eta Hayako Konbentzioa barne hartzen dituen Gatazka 
Armatuen Legearen arabera, zigor kolektiboa gerra-krimena ez ezik, Gizateriaren 
aurkako krimena ere bada. 
4- Beraz, Nafarroako Parlamentuari eskatzen diogu Espainiako Gobernuari eska 
diezaiola indarrean dagoen nazioarteko Legea betetzeko eta betearazteko duen 
betebeharraren arabera joka dezala, eta su-eten berehalako eta iraunkorra eska dezala. 
 
11.- NAFARROAKO TORTURATUEN SAREAREN MOZIOA  
Remiro Esnoz alkateak hartu du hitza eta honako mozio honen berri eman du: 
“Nafarroako Torturatuen Sarea” elkarteak proposatu du Udalbatzak onartzea eta, hala 
bada, erabakia Herritarrekiko Harremanetarako Kontseilaritzara eta Bake eta Bizikidetza 
Departamentuko Zuzendaritza Nagusira igortzea, baita “Nafarroan torturatutako 
pertsonen sarea” elkartera ere. 
 
Ondoren bozketa egin da eta aho batez jarraian transkribatzen den mozioa onartu da: 
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2022ko otsailaren 12an, “Nafarroako Torturatuen Sarea” Elkartea sortu zen, Foru 
Komunitatean motibazio politikoagatik tratu txarrak eta torturak jasan dituzten 
nafarrentzat egiaren erreklamazioan, aitortzan, erreparazioan eta ez errepikatzeko 
bermean beste urrats bat emateko helburuarekin. 
 
Elkarte hau torturatuen errolda egiten ari da eta gaur egun 1.000 kasu baino gehiago jaso 
dira, horietatik sei udalerri honetan. 
 
Elkarteak zabaldutako datuen arabera, honako hauek erregistratu dira: 
 

- 1.000 tortura-kasu baino gehiago. 
- Jasandako torturen ondorioz hildako bi pertsona: Mikel Zabalza eta Antonio 

Goñi Igoa. 
- Estrasburgoko Giza Eskubideen Auzitegiak Espainiako Estatuari ezarritako 

zigorra Igor Portu eta Mattin Sarasola torturatzeagatik. 
- Estrasburgoko Giza Eskubideen Auzitegiak Espainiako Estatuari ezarritako 

lau zigor, Nafarroako lau herritarren (Oihan Ataun, Javier Beortegi, Patxi 
Arratibel eta Iñigo Gonzalez) tortura salaketak ez ikertzeagatik. 

- 2011. urteko txosten bat, Torturaren Prebentziorako Europako Batzordeak 
egina, Nafarroako hiru pertsonaren torturen lekukotzari sinesgarritasuna 
emanez. 

- Gutxienez Nafarroako 101 herritan torturak eragina izan du. 
 
 
Azken urteotan, erakunde publikoak urratsak ematen ari dira kasu hauek argitzeko. 
2019ko ekainean argitaratu zen “Nafarroako Foru Komunitatean 1960-1978 bitartean 
izandako tortura eta tratu txarrak ikertzeko proiektua”, Nafarroako Gobernuak 
Kriminologiaren Euskal Institutuari (KREI) eskatua. Bertan, ondorioen artean jasotzen da 
azterlana 1978tik hurrengo urteetara zabaltzeko beharra, Nafarroako torturaren eta tratu 
txarren benetako dimentsioa ulertzeko. 
2023ko urtarrilaren 19an, motibazio politikoko biktima-izaera deklaratzeko eskaerak 
aurkezteko epea ireki zen, 16/2019 Foru Legearen arabera, eskuin muturreko taldeek 
edo funtzionario publikoek eragindako motibazio politikoko ekintzen biktimei 
aitorpena eta erreparazioa emateko. 
 
Joan den otsailaren 7an, Kriminologiaren Euskal Institutuak (IVAC-KREI) Nafarroako 
Parlamentuan “Tortura eta beste tratu txar batzuei buruzko ikerketa Nafarroan 
1979tik gaur egunera” izeneko txostena aurkeztu zuen, 2022ko ekainean Herritarrekiko 
Harremanen Departamentuak Bake, Bizikidetza eta Giza Eskubideen Zuzendaritza 
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Nagusiaren bidez bultzatutako diru-laguntza publikoa esleitu ondoren. Dokumentu 
honetan berrezten dute, aurrez egindako ikerketan (1960-1978) lortutako datuen eta 
oraingoaren (1979-2015) baturak kasuen unibertso bat aurkezten digutela, ikuspegi 
kuantitatibotik, proiektatutako azken zifra batekin, 1960-2015 aldirako kaltetutako 891 
pertsonen gainean 1.068 kasuak gaindituko lituzkeela. 
Torturaren eragina jasan duten 101 herrietatik 53k elkartasuna eta esker ona adierazi 
diete torturaren eta tratu txarren biktima izan diren nafarrei. 
Jarduera hauek guztiek argi erakusten dute azken urteotan aurrerapausoak ematen ari 
direla giza eskubideen urraketak jasan dituzten pertsona guztiei egiaren, aitortzaren eta 
erreparazioaren bidean. Gizarteari zor diogu, etorkizuneko belaunaldiei, gertatutakoa 
argitzea, hori baita modurik eraginkorrena torturaren praktika desagerrarazteko. 
Botere publikook motibazio politikoko egintzek eragindako giza eskubideen urraketari 
buruzko egiaren ezagutzan, eta biktima hauen errekonozimenduan eta erreparazioan 
lagundu behar dugu. Horregatik, udalek eta toki-erakundeek ere urrats eraginkorrak 
eman behar ditugu egiaren aitortzan eta erreparazioan aurrera egiteko. Are gehiago, 
herritarren artean kalte hori pairatu duten pertsonak baldin badaude. 
 
Horregatik guztiagatik, honako hau aurkezten dugu: 
 
EBAZPEN-PROPOSAMENA 
 
1.-Erroibarko Udalak elkartasuna eta aitortza agertzen du torturaren eta tratu txarren 
biktima diren nafarrei, eta, bereziki, udalerri honetako bizilagunei. 
 
2.- Udalak bere konpromisoa adierazten du egiaren ezagutzan eta egon litezkeen kasuen 
erreparazioan laguntzeko. 
 
3.- Udalak Nafarroako Gobernuari eskatzen dio tortura eta tratu txarren praktika 
saihesteko eta ezabatzeko beharrezkoak diren jarduketa guztiak egin ditzala, ez 
errepikatzeko mekanismoak ezarriz. 
 
4.- Udalak ebazpen honen berri emanen die Nafarroako Gobernuari, Herritarrekiko 
Harremanetarako Kontseilaritzari eta Bake eta Bizikidetza Departamentuko Zuzendaritza 
Nagusiari, jakinaren gainean egon daitezen, eta onespenaren berri emanen dio 
“Nafarroako Torturatuen Sarea” Elkarteari, helbide elektroniko honetan: 
 
nts.harremanak@gmail.com 
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12.- NAFARROAKO ONDAREA DEFENDATZEKO PLATAFORMAREN 
PROPOSAMENA  
Remiro Esnoz alkateak, Nafarroako Ondarea Babesteko Plataformak Udalari onets 
dezan bidali dion hurrengo proposamenaren berri eman du, Elizak ondasunak behar ez 
bezala inmatrikulatu dituelako. Proposamen horretan, laguntza ekonomikoa ematen zaio 
bere ekintzari, eta, Udal honen kasuan, biztanleei erreparatuta, urtean 200 eurokoa da. 
Garralda zinegotzi jaunak hitza hartu du, eta adierazi du bere taldeak aurkako botoa 
emango duela, azkenean Udalak duen ondarea bi eliza baitira, Loizukoa eta Ardaizkoa, 
eta uste du, jabetzak Udalari itzultzea lortzen bada, konpondu egin beharko dituela, bere 
ustez Artzapezpikutzak egin behar dituenean.  
Horren ondoren, bozketa egin da eta aldeko lau botorekin (Remiro Esnoz, Jiménez Rey, 
Nuño Iturri eta Zaldua Ortiz de Guzmán) eta kontrako hiru botorekin (Garralda Erro, 
Bidaurreta Azcarate eta Gil García) erabaki da Nafarroako Ondarea Babesteko 
Plataformak planteatutako proposamena onartzea eta urteko 200 euroko ekarpenarekin 
laguntzea. 
Hartutako erabakiaren berri Nafarroako Ondarea Defendatzeko Plataformari ematea, 
dagozkion ondorioak izan ditzan. 
 
Gai zerrendatik kanpo eta premiazko arrazoiengatik, Remiro Esnoz alkateak proposatu 
du derrigorrezko irakaskuntzaren ondoko ikasleen garraioari buruzko baldintzen agiria 
sartzea, onets dadin. Iaz, hitzarmen bidez, Nafarroako Gobernuak diruz lagundu zuen 
garraioa, eta badirudi aurten ere hala izango dela, Toki Administrazioko Zuzendaritza 
Nagusiaren bidez. Joan den urteko baldintza-agiria baliagarria izango zen luzapena 
posible zelako, baina prezioak aldatu egin direnez eta ibilbideak ere bai, ibilbideek 
ordutegiak eta joan-etorriak bateratzen baitituzte, berriro ere lizitaziora atera behar da 
garraio-zerbitzu hori esleitzeko.  
Nuño zinegotzi andreak jakinarazi du Hezkuntza Sailak familiei ematen dizkien banakako 
laguntzen zati bat jasotzen ari direla, eta Udalaren kontuan sartuko dituztela. Dirudienez, 
iazko laguntzak baino handiagoak dira. 
Aho batez erabaki da derrigorrezko hezkuntzaren ondoko ikasleen garraioa arautzen 
duen baldintza-agiria onartzeko gaiaz hitz egitea. Baldintza pleguari eranskin bat erantsi 
zaio, ibilbide bakoitzaren ibilbidea jasotzen duena, eta Nafarroako Kontratazioaren 
Atarian eta Plena Plataforman argitaratzea. 
 
13.- BESTERIK 
Remiro Esnoz alkateak hartu du hitza, eta aurreko bilkuran bezala, sortutako lan-arloen 
arabera, honako hau jakinarazi du: 
1 Arloa (Gizarte ongizatea, osasuna eta berdintasuna) Jimenez Rey zinegotziak 
informazioa eman du 
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Gazteriaren prozesu parte-hartzailea 
Jakinarazi da azaroaren 9an bilera egin zela gazteen ordezkarien eta udalbatzaren 
artean, eta bertan jaso zirela eurentzat garrantzitsuenak diren gaiak, hala nola: 
etxebizitza, Udalaren komunikazioa eta Erroibarko Egunean eta beste batzuetan parte 
hartzea. Pozik agertu ziren egin zen prozesuarekin eta lan-eremu horiei eusteko 
borondatearekin. 
Udalbatza jakitun da. 
Berdinatsuna 
Azaroaren 23an Ariben Kudeaketa Mahaiarekin izandako bileraren berri eman da. Mahai 
horretako kide dira Alkatetzak eta Udalek mahaian dituzten ordezkariak. Bilera horretan, 
berdintasunerako agenteak ibilbide-orria aurkeztu zuen eta berdintasunerako batzorde 
bat sortu zen, udaletako 3 ordezkarik eta arlo horretan lan egiteko interesa duten elkarte 
edo jendeak osatua. 2023. urtean Udalarentzat 1.480 euro langileria gastuengatik eta 
424 euro zerbitzuko gastuengatik izan dituen gastuen berri eman da, bai eta 2024. 
urterako aurreikusitako aurrekontuaren berri ere. Udalak 3.152 euroko gastua izango du 
langileengatik eta 468 eurokoa zerbitzuengatik, diru-laguntza kenduta.   
Otsailaren 25eko ospakizunetan egindako ekitaldien berri ere eman da. Oso ondo atera 
ziren, nahiz eta hutsegitea izan zen gutun-azalen banaketari dagokionez, Ibarreko jende 
askori ez baitzitzaizkion gutun-azalak iritsi, eta hurrengo urteetarako gutxienez N-25a 
baino hamabost egun lehenago banatu behar dira.  
NABIk diruz lagundu duen proiektuari dagokionez, bi jarduera gauzatzea falta da. 
0,7 Laguntzak 
0,7 laguntzei dagokienez, bi eskaera aurkeztu dira.  
Desak 
Desfibriladoreei dagokienez, birtziklatze ikastaroak prestatu behar dira, urte bakoitietan 
egin behar direlako, eta, aurten egin ez badira ere, ez dago arazorik urtarrilean egiteko. 
Mendekotasunen Tokiko Plana 
Azkenik, jakinarazi da gaur, ordu berean, Antox-en (Mendekotasunen Plana) “pause” 
programa aurkezten ari direla. Mahai tekniko bat sortu da eta mahai politiko bat sortzeko 
zain gaude. Mendekotasun-plana eta berdintasuna kudeatzeko mahaiaren akta banatuko 
dira. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
 
2. Arloa (Kultura, kirola eta euskera) Nuño zinegotziak informazioa eman du 
Musika Eskola. 
Musika Eskolak 2024rako duen aurrekontuaren berri eman da. Aurten Erroibarko ikasle 
gutxiago dago, hortaz, Udalak zertxobait gutxiago ordaindu beharko du, 12.220,00 € hain 
zuzen ere. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
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Berragu Liburutegia 
Zaldua zinegotzi jaunak Nafarroako Gobernuak bidalitako gutun baten berri eman du, 
non Berragu Liburutegian parte hartzen duten Udalei eskatzen dien Mikel Albisu ETAri 
lotutako iraganaren ondorioz irakurketa klubaren koordinatzaile kargutik kentzeko. 
Inguruko udalek bilera egin zuten Kultura zuzendari nagusiarekin eta Bizikidetzarako eta 
Memoriarako zuzendari nagusiarekin, gutunaren nondik norakoak ez zituztelako ulertzen. 
Bilera horretan, Nafarroako Gobernuak beren jarrerari eutsi zion, gai etiko eta ez juridiko 
batengatik, legez ez baitirudi ezer egin dezaketenik. Hori ikusita, udalek erabaki dute 
pertsona hori mantentzea eta irakurketa-klub hori koordinatzen jarraitzea, duela lau 
urtetik martxan dagoen klub bat baita, erregulartasunez funtzionatzen duena eta 
koordinatzailea beti bera izan dena, orain arte inolako arazorik izan gabe eta une honetan 
ez duelako inolako kausarik epaitzeke. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Abenduaren 3ko kontzertua 
Azkenik jakinarazi da abenduaren 3an egindako kontzertua oso ongi atera zela eta 
abestu zuen abesbatzak eman zitzaion harrera eskertu zuela.  
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
 
3 Arloa (enplegua, industria, energia eraginkortasuna, turismoa, landa garapena) 
Jimenez Rey zinegotziak eman du informazioa 
Over trails 
 Remiro Esnoz alkateak horrelako jardueretan esperientzia handia duen turismo-agentzia 
batek antolatutako baso-lasterketa baten berri eman du. Agentzia horrek hainbat 
entitateri dei egin zien, eta, gure kasuan, informazio bilera batera, Jimenez Rey zinegotzi 
andreak bertan parte hartu zuelarik. Halaber, urtarrilean herritar guztiei aurkeztuko zaiela 
jakinarazi du, zertan den azaltzeko. Nolanahi ere, Udalari laguntza eskatzen zaio 
materialei edo zerbitzuei dagokienez, baina ez dirulaguntza. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Landa Garapeneko Plana LGP  
Remiro Esnoz alkateak jakinarazi du LGPren deialdi berria zabalik dagoela eta gaiaz 
arduratzen den taldeak deialdia aztertu eta landuko duela.  
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Urrobi Partzuergoa 
Jakinarazi da bideo-zaintzako kamerak prest daudela. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Guifinet  
Era berean, Udaleko banda zabalari eta zuntzari dagokionez, lan-eremuan nahiko 
kezkatuta daudela adierazi du, eta beharrezkotzat jotzen dute urtarrilean Guifinetekin 
presako bilera bat egitea, alde batetik, beste operadore batzuei zuntzaren hedapenak 
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onartzeko edo ukatzeko eskumenak zehaztu eta argitzeko, dirudienez, lege-
nahasmendua dagoelako, eta, bestetik, zerbitzuaren erorketen gaia kezkatzen duelako, 
bilera batean konpondu zen arren. Gai horiek taldean lantzen jarraituko da. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Sorogaingo Aterpea 
Jakinarazi da bilerak egin direla Sorogaingo aterpetxeko maizterrekin, alde batetik, duela 
zenbait urte konpondu gabe zeuden gaiak aztertzeko, eta, bestetik, baldintza-agiria 
berrikusteko, besteak beste ordutegiari dagokionez, izan ere, une honetan ez da 
betetzen, eta ordutegia egokitzea aztertzen ari dira, adostuko dena bete dadin.  
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Agenda 21 eta Nels Sarea 
Remiro Esnoz alkateak jakinarazi du Agenda 21en 2024rako deialdia irekita dagoela eta 
aztertu egingo dela, eta, Nels Sareari dagokionez, urriaren 30ean Nels Sarearen Batzar 
Nagusiaren bilera egin zela. Batzar horretan zuzendaritza batzordea aukeratu zen, eta 
Arantxa Arregi izendatu zuten mahaikide.  
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
 
4 Arloa (mendiak, abeltzaintza, bazkalekuak, ingurumena, ondarea, hondakinak) 
Remiro Esnoz alkateak informazioa eman du 
Gaztainondoen proiektua 
Zaldua zinegotzi jaunak jakinarazi du joan den ostiralean Ingurumen teknikaria hitzaldi 
bat ematera etorri zela, Laurentxin gaztainekin lotuta egin nahi duten proiektu bati 
buruzko informazioa emateko, baita “matarrasa” bezalako jarduera batzuei buruzko 
informaziioa ere, jendeak ekintza horien zergatia jakin dezan.   
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.  
BBE 
Remiro Esnoz alkateak, BBEko Pilotaje Batzordeak Udalean egin zuen bilerari buruzko 
informazioa eman du. Deitutako erakunde guztiak agertu ziren, Zilbetiko Kontzejua barne, 
Batzordean sartzea eskatu zuelako, nahiz eta orain bertan, Nafarroako Gobernuko 
teknikariak adierazi zuenez, BBE eratuta dagoen bezala, hori ezinezkoa den, erakunde 
kopuru bat dagoelako eta ezarritako kopurua dagoeneko beteta dagoelako. Kudeaketa 
plan bat egin zuen Nafarroako lehen BBEetako bat izan zen, eta orain arte ez da berritu 
Gobernua beste BBE batzuekin lanean ari zelako. Udalbatzari igorriko zaion dokumentua 
pasatu dute eta hiru asteko epea eman dute alegazioak edo oharrak aurkezteko.  
BBEren gai horrek Explora Sarearekin elkarreragiten du, jarduera-eremua partekatzean. 
Horregatik, eta Explora Sarearekin aurrera egiten jarraitu aurretik, BBE landu behar da 
edo, gutxienez, paraleloan joan, gai batzuk gainjartzen baitira. Explora Sarean ezin da 
erabakirik hartu BBE kontuan hartu gabe, haren ekintzen zati batek BBEri eragiten baitio 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.  
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5 Arloa (hirigintza, azpiegiturak, etxebizitza) 
Elurraren kudeaketa 
Nuño zinegotziak jakinarazi du elurraren kudeaketari buruzko bilera izan zela Aurizberrin 
eta, besteak, beste, erabaki zela Aurizberriko elurraren garbiketaz Garraldako Beñat 
Barberena arduratzea.  
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.  
Uraren mantentze Zerbitzua-Tabar  
Jakinarazi da Tabar enpresak ur-biltegien errebisioa egin duela, nola dauden eta zer 
hobetu ahal den ikusteko, eta Ardaizko ur-biltegia garbitu dutela. Beste aldetik Tabar 
enpresak kloragailu automatikoak jartzeko proposamena egin behar du, oraindik 
aurkeztu ez badu ere.  
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Ardaizko eraisketa eta kanposantuko kalteak  
Nuño zinegotziak jakinarazi du biharko bileran, besteak beste, bi gai horiei buruz hitz 
egingo dela, oraindik ez zaielako irtenbiderik eman.  
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
LOEE 
Remiro Esnoz alkateak jakinarazi du Nafarroako Gobernuko Lurraldearen 
Antolakuntzako Batzordeak LOEE eta aldez aurretiko hitzarmena onartu zituela 
abenduaren 18an. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
 
6 Arloa (ekonomia, kontuak, aurrekontuak, ogasuna, zergak) 
2024ko aurrekontuak 
Jimenez Rey zinegotziak jakinarazi du bilera egingo dela udalkideekin 2024ko 
aurrekontuan prestatzeko. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
 
 7 Arloa (kontzejuak, herriak, pirinioa, toki administrazioa) 
Bilera kontzejuekin 
Remiro Esnoz alkateak aditzera eman du asmoa dutela urtarrilean kontzejuekin beste 
bilera bat egiteko, kontzejuetako presidente berriekin harremanetan jarri eta egiteke 
dauden gai batzuez hitz egiteko.  
Jakinarazi da Zilbetiko Kontzejuak bilera eskatu duela hainbat gaiez hitz egiteko: 
hondakinak, Dana erauntsia, Tokiko Azpiegitura Plana, etab. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Pirinioko Mahaia  
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Remiro Esnoz alkateak bi bileren berri eman du, bata abenduaren 12an, Nafarroako 
aurrekontuei aurkeztu beharreko zuzenketak lantzeko, eta bestea urtarrilaren 11n 
legegintzaldi honetako behin betiko Pirinioetako Mahaia osatzeko. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
“Administrazioa zugandik hurbil” Jardunaldia  
Remiro Esnoz alkateak Gobernuaren Nafarroako Ordezkaritzak Udalarekin lankidetzan 
antolatutako jardunaldiaren berri eman du. Jardunaldi hori urtarrilaren 23an izango da, 
udaletxean, eta herritar guztiei irekita egongo da. IKT tresnei buruzko prestakuntza da, 
lehen jardunaldia izan zen eta bigarren errefortzu hori errepikatu egingo da. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
 
8. Arloa (festak, ekitaldiak, Erroibarko Eguna) Remiro Esnoz alkateak informazioa 
eman du 
Mugalur Jardunaldia 
Remiro Esnoz alkateak jakinarazi du Urepelen antolatutako jardunaldira ezin izan zela 
inor joan.  
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
 
14.- ESKAERAK ETA GALDERAK. 
Ez daude. 
 
Eta gai gehiagorik ez zegoenez gero, bilkurari bukaera eman zaio egun bereko 19:10ean, 
eta nik neuk akta idatzi eta fede eman dut. 
 


